
笑顔が咲いた運動会 
〜リズムダンスの授業が運動会で開花〜 

日田市立高瀬小学校 岩﨑 敬  
 

 昨年度は他校に勤務していたため、高瀬小学校の組体操に少しだけ携わらせていただきました。今年度は本校

職員として腰を据えて子どもたちと組体操ができると楽しみにしていたところ、コロナウイルス流行の関係で

様々な制限付きの秋運動会になりました。そんな中でしたが子どもたちとプラスに捉え、一学期の授業で行った

リズムダンスの発表会を運動会で再現しました。 
 体育授業の発表会と運動会の違う部分は、外で踊ること、衣装を自分たちで一部工夫してよいこと、それに多

くのお客さんの前で踊れることなどでした。子どもたちは想像以上に目を輝かせながら踊ってくれました。 

 
 

  

  
  
地元テレビ局が運動会の様子を放映してくれました 

 

 

自分たちの曲が流れると 
中央に出てきて踊るやり方で実施 
 



  

    
教師主導の表現運動から、子どもたちが主体的で創造的な表現運動に変わるとき、私たち教師自身もとても嬉

しくなることを改めて実感しました。制限の多い今年の運動会でしたが、「今年の運動会の方がよかった」と言っ

てくれた児童や保護者も多くいました。改めて運動会のあり方を考えさせられるいい機会になりました。 
補足になりますが、これまで全校集会の学年発表では、音読やリコーダー、調べたものの発表が多かったので

すが、５年生は運動会での学習を生かし、ダンスの発表にとりくんでいるようです。嬉しい限りです。 
 
＜運動会後の振り返り映画＞ 

 ここ数年岩﨑は、運動会のとりくみ始めから本番のま

での様子を、短い映画にして上映会を開いています。 
 スープは冷める前に飲むのが美味しいように、体育授

業や体育的行事もすぐ振り返った方が、感動も大きいた

めこのようなことをしています。お子さんを撮影する保

護者にとっては邪魔になるくらい岩﨑は撮影させてもら

いましたが、このような事情をご理解いただけたら幸い

です。 
 

  
こちらで 12,3 分の映画に編集し、子どもたちは運動会直後の登校日に教室や体育館で鑑賞します 

（子どもたちは私にとって銀幕のスターです） 

 

 


